

## **CAMPAÑA NO + VIOLENCIA EN EL MECHONEO**

Ante la llegada de estudiantes a cursar el primer año universitario se realizan variadas actividades en lo que se denomina "Bienvenida mechona" con el fin de entablar una relación de compañerismo y orientar sobre las distintas instancias académicas y extracurriculares en la que nos desenvolvemos, siendo de gran importancia que se sientan parte del vivir universitario de forma segura en la cual sus derechos sean respetados. Es por esto que como Vocalía de Género y Sexualidad (VOGESEX) de la Universidad de Valparaíso, les hacemos llegar algunas indicaciones para prevenir cualquier tipo de violencia de género, prácticas sexistas o que afecte la identidad de cada persona durante el desarrollo de estas actividades.

- **Nueva Bienvenida Estudiantil**

La humillación y el maltrato no se debe tolerar, sino que superar. En este sentido hacemos un llamado a **NO** realizar el mechoneo como lo mencionamos, práctica que va en desaparición tanto al interior de la UV como en otras universidades, debido a la violencia con que se realiza. El cortar la ropa, denigrar sus cuerpos, haciendo uso de animales muertos y otros elementos con fin de deteriorar la imagen de cada nuevo/a estudiante que ingresa a la universidad, principalmente a mujeres, exponiendo incómodamente sus cuerpos ante miradas lascivas, además de presionarlas a realizar actos que sólo tienden a la cosificación, nos parecen prácticas que deben quedar en el olvido. Hacemos un llamado a buscar nuevas instancias para que quienes se integran a la comunidad estudiantil puedan disfrutar en un ambiente de alegría, amigable y que no vulnere sus cuerpos, con fin de mantener una buena convivencia.

- **Carretes Sin Cosificación**

Como centro de estudiantes o equivalente, organizar carretes mechones o de carrera es por lo general una de sus primeras actividades del año. Valoramos estas instancias fraternas de dispersión donde estudiantes puedan expresar su sexualidad libremente, no obstante, buscamos que tomen conciencia de las actividades o competencias que se realizan en ellos, y que eviten o detengan aquellas que cosifican a las compañeras nuevas. El estado de ebriedad no es consentimiento para realizar cualquier cosa que se les solicite para el entretenimiento de las demás personas. Contribuyamos a desnaturalizar estas prácticas.

- **Respeto a Estudiantes LGTBI y TRANS**

En cualquiera de las actividades de bienvenida, el respeto debe ser primordial, chistes, juegos, comentarios de carácter homofóbico y transfóbico no se deben seguir reproduciendo después de todo, se busca la integración del nuevo grupo a la carrera y así a la universidad. Existen personas trans y no heterosexuales que formarán parte de la comunidad universitaria tal como el resto de la nueva generación, y no deben ser el remate de burlas como se ha dado en distintas instancias. La sexualidad libre debe ser respetada, así como la identidad social debe ser reconocida y tomada en cuenta en todo momento, para así generar una convivencia en donde todas, todos y todes participemos, segura y agradable sin exclusión. El uso de palabras debe ser acorde a esta realidad.

- **La Ebriedad No Es Consentimiento**

El mensaje es claro: La ebriedad no es consentimiento, ni lo es el silencio, la duda, o cualquier otra expresión que no sea una aceptación **explícita**. Sin consentimiento, es violación. En los carretes mechones, no es raro que estudiantes aprovechen la situación para llevarse a alguna compañera ebria consigo, excusándose muchas veces en que quieren ayudarla y que en su estado no puede irse sola. Las compañeras nuevas probablemente no aceptarían irse con hombres desconocidos si estuvieran completamente conscientes, y por ello es que, de necesitarla, deben recibir apoyo de sus compañeras/os. El mensaje es a que se cuiden, pero por sobre todo a que los **HOMBRES** dejen de naturalizar y realizar aquellas prácticas abusivas. Si se ven vistos en situaciones donde hay aprovechamiento, vulneración y abuso hacia compañeras, les hacemos un llamado a que **confronten** a sus compañeros y no callen, el no intervenir te puede hacer cómplice. El Centro de Estudiantes o quien coordina las actividades de bienvenida deben estar alerta ante cualquier situación de acoso, de ser necesario se tomarán las medidas necesarias como lo es la denuncia.

- **Algunas Palabras a Evitar**

- **“No le pongai color, si es un carrete”**
- **“A nosotros también nos lo hicieron cuando llegamos, ahora les toca a ustedes”**
- **“Si igual les gusta la wea, no se hagan las cartuchas ahora”**
- **“Toma un poco más y te va a dar lo mismo”**

- **“No te pongai así, si siempre ha sido así, si así es en la u”**
- **“No seas niña”**
- **“ Agárrala como hombre”**
- **“No seas caballo”, caballo= palabra despectiva hacia las personas gay**
- **“Con copete igual le daría”**
- **“ Deja de ser tan amachada, pareces hombre”**
- **“Deja de ser tan afeminado, pareces Mujer”**
- **weon/a maraco/a**
- **“Soy macho, no me gustan las locas” (Violencia entre colas)**
- **“Respeto a los gay pero que no se acerquen a mí”**
- **Lesbiana feminazi**

**Vocal: Ignacio Bustamante**  
**Secretaria: Constanza Reyes**  
**Tesorería: Sebastián Sánchez**

